

平成25年度活動報告

関東蒲生会幹事長 山下 憲男

1.平成25年度の報告

25年度の関東蒲生会は多数の来賓をお迎えして盛大に開催されました。

第53回関東蒲生会総会・懇親会 日時:平成25年10月20日 12:00～16:30 場所:三州倶楽部



2.始良ふるさと会(平成26年5月18日) 13:00～16:00 おはら祭り 渋谷道玄坂
16:30～ 合同懇親会 三州倶楽部(蒲生会18名)

3.第一回総会準備(平成26年7月5日)

総会開催のための企画、準備日程の確認、桜基金の継続、関東蒲生会会員名簿の発行ならびにこれらの費用にあてる関東蒲生会運営寄付金の募集、かわら版の発行などの決定を行う。

4.第二回総会準備会(平成26年8月9日)予定

総会案内の準備と総会・懇親会案内状の発送

同封資料:案内状、かわら版、寄付金振込用紙、返信用ハガキなど約400通の案内発送作業。

5. 始良ふるさと会 26年度総会懇親会10月12日(日) 12:30(受付)～東海大学交友会館 霞が関ビル35階13:00～

<関東蒲生会運営寄付金のお願い>

ご承知のように関東蒲生会は年一回の総会・懇親会で会員相互の親睦と町との交流を主な役割としてまいりました。引き続き今後の運営も総会での決議に基づき続けてまいる所存でございます。

一方、今回の総会・懇親会のご案内も含めた、通信費、印刷費、会議室使用料など1年間の維持運営を総会参加者の会費の中から捻出し、不足分は有志の寄付と幹事一同のボランティアで賄っているのが実情でございます。

引き続き、関東蒲生会の会員の方々から広く運営寄付金の募金を募っております。関東蒲生会の有志の方々から寄付を賜りますようお願い申し上げます。(振込用紙を同封してあります)

退任のご挨拶

関東蒲生会の会員の皆様、ご健勝のこととお慶び申し上げます。この度、長年お世話になりました会長職を退任させて頂きました。皆様方のご協力とご支援により「桜基金」により町内八ヶ所に「桜公園」が完成して「関東蒲生会桜基金」の標識が残されました。

また、平成23年には設立50周年記念大会が盛大に挙行されたことなど思い出深い十年となりました。

今後は小倉新会長を支えて頂き関東蒲生会として益々発展されますことを祈念いたします。

関東蒲生会名誉会長 満田泰啓



ふるさと公園



蒲生町では、町制施行80周年を記念した事業として、ここ八幡地区の上之段に、四季折々の花が咲き誇る公園を整備しました。

この公園は、町民の憩いの場として利用してもらうほか、本町出身者の皆様の想い出の場所として、また郷愁が生まれるスポットとなることを願い、「ふるさと公園」と命名されました。

ここでは、ふるさとを離れた蒲生出身者(関東蒲生会、近畿蒲生会、東海地区蒲生大楠会)により植栽された桜が数多くあり、蒲生の町並みを望める展望所、子供たちが自由に遊べる芝広場、気軽に散歩を楽しめる遊歩道などが設けられています。

平成20年11月1日

第16回渋谷・鹿児島おはら祭に初参加

関東蒲生会副会長 久富木 文子

「関東始良市おどり連」天文館でも初踊り

昨年5月の第16回渋谷・鹿児島おはら祭初参加に続き、関東始良町会柳迫会長の「始良市への倍返しに11月は天文館で踊りましょう」の掛け声で、関東蒲生会、関東始良町会の乗りの良い勇士達は、2013年11月3日第62回おはら祭りに初参加して故郷に錦を飾っちゃいました？！



笹山始良市長と始良市のユルキャラ「楠みん」を先頭に、鹿児島市役所前から天文館通りを埋め尽くした大勢の鹿児島県民や観光客の声援を受けながら、「燃えて上がるはオハラハア桜島、ヨイヨイよいやさ♪」の大神進を楽しみました。

2014. 5. 18 第17回渋谷・鹿児島おはら祭り渋谷区長賞

今年の関東始良市おどり連には、東京加治木会の有志11名も加わり、始良、加治木、蒲生から29名、故郷始良市からあいらビュー踊り連24名の合同参加で、おはら節、渋谷音頭、ハンヤ節、TOKYOオハラの4曲に列を揃えて、心を合わせて踊りました。

5/18日晴天の渋谷道玄坂・文化村通りの踊りパレードでは、若草色の揃いのハッピーに身を包み、笹山市長が先陣を切り「♪踊る阿呆に見る阿呆、同じ阿呆なら踊らにヤソソソ♪」と、楽しく踊りきることが出来ました。晴天の霹靂はその後の表彰式にあり！



関東連、鹿児島連合わせて64連の参加連、その中で何と3番目に当たる「渋谷区長賞」を頂き、懇親会も大いに盛り上りました。沢山の皆さんにご協力、ご声援を頂き、ありがとうございました。

来年こそは、皆さんも是非「踊る阿呆」にないもんソ。

太鼓踊り(てこおどい)

関東蒲生会副会長 井之上 政勝

田舎にいたころよくこの太鼓踊りを見に行きました。太鼓踊りのキャキャン・ズイ(鉦と太鼓の音)のメロディ・テンポは何とも言えない響きで今でも脳裏にくっきり浮かんでくる。

この太鼓踊りは今でも毎年八月二十一日に決まって催されているようです。特に庄巻は神社への奉納の最初に三人の太鼓叩きだけの踊りがあるが各地区の競い合いもあってか跳ねも一段と高々と高々と勇壮である。



島津義弘は、太鼓踊りは流行病を鎮める効験があり、踊りの勇壮さが士気を鼓舞するのに適切であるとして、征韓の凱旋踊りにしたいと考えていたようである。慶長十三年(一六〇八)に加治木館の東北大樹寺で踊らせたのが最初といわれる。やがて隣村の我が蒲生にも伝えられてきたものとされる。明治初年来、蒲生にあっては、郷内八ヶ村で太鼓踊りが行われ、旧暦七月二十一日(現八月二十一日)に蒲生八幡神社へ奉納されていた。

現在蒲生町では北地区、と私が育った下久徳地区、それに川東地区の三地区において太鼓踊り保存会を設け、その継承活動に努めている。

また昭和六十三年七月十八日には、当時の浩宮殿下(現皇太子殿下)が御来蒲生の折り、蒲生町役場にて三地区保存会合同の太鼓踊りを御覧に供したということを聞いている。

蒲生町内三地区保存会の太鼓踊りの構成と扮装の仕様には若干の違いがあるが、主に次のようである。

【ホタ振り】

総指揮者である。浴衣に角帯と脚絆を付け、黒足袋にワラジを履く。右手に扇子、左手に采配を持つ。この扇子と采配の先に鉦や太鼓の音を引きつけながら踊りに調和を保つため、鉦や太鼓には練達の者があたる。

【鉦打ち】

四人が決まりであるが、五～六人の場合もある。陣羽織・陣笠・太刀一本・印籠を付け、脚絆、黒足袋にワラジを履く。左手に鉦、右手に撞木を持つ。

【太鼓打ち】

二十数人の踊り手が、月の輪の付いた兜を冠り、毛頭(白馬の鬘)を付ける。矢旗を背負い、白襦袢に脚絆をあてる。現在は白足袋を履くが、古くは裸足であった。胸に太鼓を抱え、長い太刀一本を締める。

踊り方には「ミッデコ」「アンネデコ」「ニワオディ」などがある。

この太鼓踊りは、ユウチューブの「蒲生の太鼓踊り」で検索すると簡単に見ることができます。今は三地区でそれぞれ保存会を設けて継承に努めており、私の同級生のT君も中学生まで踊った経験を生かし都庁の職員を定年で辞めて帰郷した後保存会の役員となり活躍し、太鼓踊りを支えている。田舎に残る若手がすくなくなり、踊り手を確保することが悩みのようであるが是非この伝統文化を継承して欲しい。



関東蒲生会のホームページをご覧ください。

全国の各地にお住まいの蒲生出身者、蒲生に縁の方々も自由に閲覧・投稿できます。このホームページには総会・懇親会時の写真やその他にも色々投稿されております。

ホームページ

<http://www.kamoukai.com>

メールアドレス

office@kamoukai.com

